
1 Bé-bé  :   l'accent est TOUJOURS à la fin de la syllabe      [ l ]    FAUTES GRAMMATICALES  ( / signifie  différent )

2 Chè-vre  :  l'accent est TOUJOURS à la fin de la syllabe 40 Attention : a = avait /   à  (à l'école, à deux heures)

3 Forêt (forestier) : accent circonflexe remplace un s disparu 41 Attention:  et = et puis  / il est , tu es  (était; étais)

4 Mer  :  l'accent n'est jamais en milieu de syllabe 42 Attention : son = le sien /  ils sont  (étaient)

5 Le tréma est TOUJOURS sur la  2° voyelle : Noël  maïs 43 Attention : on = il   /   ils ont  (avaient)

[+] FAUTES D'ACCENT.......G  [.]   FAUTES D'USAGE ..........H 44 Attention : ou = ou bien / où = le lieu

// Tu as mal  écouté 45 Je les  dis (les leçons) /  Je l'ai dit (j'ai dit quelque chose)

~~~ Pense au sens 46 Mais  (riche mais laid) / Mes = les miens /  Je mets  il met : mettre

* Ce mot était à apprendre 47  Cet  + nom masculin  /    Cette + nom féminin

V Il manque quelque chose 48 Ces  (démonstratif)          (    F  =  C )         /   Ses  ( les siens ) 

6 Corrige avec le dictionnaire 49 C'est = cela est  /  Il s'est  lavé  (se laver)

7 acc -att – arr – aff  la consonne est doublée 50 Ce + nom (ce lac) / sauf ce n'est.. / se + verbe ( il se lave)/ ceux

8 app    sauf  apercevoir  aplatir 51 Ça  = cela (  ça me gratte  ) /       Sa  = la sienne  (sa voiture)

9 Les nombres et les chiffres sont invariables  un ,deux, trois, quatre 
cinq, six, sept, huit, neuf, dix, onze, douze, treize, quatorze, quinze 
seize, vingt, trente,quarante, cinquante, soixante ,cent,mille 

52

53

Verbe à la forme pronominale  Il s'éveille = s'éveiller

Ils  m'ont  réveillé   /  mon  + nom masculin 

10 Attention  quatre-vingts      ,  cent vingt ,  deux cents , trois mille 54 Il  m'a réveillé   /   ma + nom féminin 

11 Mot invariable 55 Il t'a réveillé   /   ta + nom féminin 

12 m devant le m, b, p  SAUF  néanmoins   , bonbon ,  embonpoint 56 Ils  t'ont  réveillé  /  ton  + nom  ( ton école , ton livre )

13 S (reste, instinct)     ou   SS  entre deux  voyelles    ( aussi)

14 g [ a  o  u ]  gare gorille argument      gu  [ e  i  ]     gueule  guilleret

57 Il  l'a  réveillée  (l'avait)  Tu l'as  réveillée (l'avais) / Viens là  (ici) / 
la + nom  (la pomme) /  la+ verbe  (il la mange) / las = fatigué

15 ge [a o  u ]  mangeoire  mangea gageure  g    [ e i ]    gilet  geste 58 Aux champs  (à les) / au spectacle (à le) / Oh mon Dieu! (exclam.)

16 c [ a o u ]  car  col  curé                  qu  [ e i ]      quille  quenouille 59 Il  leur  parle ,  leur + verbe , PAS DE S

17 ç [ a o u ]  ça  reçu                           c [ e i ]   ceci  60 C'est leur maison (une seule) / Ce sont leurs livres (plusieurs)

18 Pense à la finale d'un mot :  laitage = lait  ( famille du mot ) 61 Auquel  (ms)  auxquels  (mp)  auxquelles  (fp)

19 Noms en eur  = EUR  SAUF     l'heure , la demeure , le beurre 62 Tout  le monde (sing)  /  Ils sont tout  chauds (complètement)

20 Ecrire le son [o]   des journaux (journal)            nouveau  (nouvel) 63 Tous les matins du monde... (plur)

21 Noms féminins en euille  (feuille) masculins en euil  (deuil) 64 Tout    e  n mangeant (liaison)  / Toute la vie / Toutes les nuits

22 ATTENTION  son euil après c et g: UEIL  accueil  orgueil 65 Quel (s) + nom masculin  /  Quelle (s) + nom féminin

23 Noms féminins en aille  (maille)          masculins en ail  (détail) 66 Je veux qu'elle  vienne / Je veux qu'elles  viennent ( qu'elle+verb.)

24 Noms féminins en eille   (groseille)      masculins en  eil  (orteil) 67 Ni  foi ni  loi  /  Je n'y vais pas  

25 Noms féminins en oire (balançoire)     masculins en oir ( soir) 68 Sans manger (quelque chose en -) /  Il s'en va  /  Le sang 

26 Noms masculins en  ard ( buvard ) SAUF  le hangar , le phare , le 
départ , le bazar, l'écart

69 Il  sent  , Je sens  , Tu sens ,  ça sent  bon  (sentir) / Cent  euros

27 Noms féminins en [e] s'écrivent  ée   SAUF   la clé  ou la clef 70 Dans (lieu)  /  Défense d'en  manger / Les gens d'en face/ la dent

28 Noms féminins en tié  ou  en té ( saleté , pitié , PAS DE e) 
SAUF      la dictée, la jetée , la montée  la portée , la pâtée 
et les noms de quantité  :    l'assiettée, la platée

71 Quant  à moi  = pour ce qui me concerne  / Quand viens-tu? (quand 
= lorsque)  /  Quand  même  / Cela n'existe  qu'en  France qu'en 
marchant    /  le camp = campement

29 Noms masculins en [e] : é  (le pâté) ou  er ( le rucher) 72 Vers  moi  /  un verre d'eau / le ver  de terre /  il est vert 

30 Noms féminins en [i] s'écrivent ie (la moquerie) SAUF la nuit, la 
souris, la perdrix, la fourmi, la brebis

73 Tant de jours = tellement  /  Tu t'en  vas / Le temps qui passe / Le 
temps ensoleillé

31 Noms féminins en [u] s'écrivent ue  SAUF  vertu, glu, tribu 74 Si  tu voulais / Il s'y rend (lieu) / Je veux celle-ci ( rappel : F = c)

32 Mot en tion. 75  UN  ou  PLUSIEURS  = SINGULIER ou  PLURIEL

                             EXPRESSION    ECRITE 76 PLURIEL en  S: la plupart des mots  +  les landaus

33 Pense à la MAJUSCULE :toujours en début de phrase  ,  après ! ? . 77 PLURIEL en X   mots en eu  ou (7) au  eau

34 ON = quelqu'un   On a frappé à la porte. (on ne sait pas qui) 78 Oux :  Genoux, cailloux, bijoux, hiboux, choux, poux, joujoux,

35 NOUS = un  ,  plusieurs  personnes  et  moi  : Nous lisons. 79 Aux:  mots en   al    SAUF chacal s  bals    mots en   ail    SAUF détails

36 Mal exprimé, à formuler autrement. 80 Eux : tous les mots SAUF pneus , bleus 

37 Répétitions, emploie des synonymes. 81 Chaque   aucun  + mot  au  singulier

38 Les chiffres et nombres s'écrivent en lettres sauf les dates. 82 Chacun  joue à sa place  Chacun est singulier

39 Le temps n'est pas adapté . Veille à la concordance des temps . 83 Accord  de l'adjectif qualificatif avec le nom  MS,MP,FS,FP?



84 ACCORD DU PARTICIPE PASSE avec  CE QUI EST... 113 PASSE SIMPLE G3 :  us , us , ut , ûmes , ûtes , urent (boire)

85 AVEC ETRE , ON ACCORDE  Ils sont allés  Elle est venue 114 PASSE SIMPLE G3 : ins, ins, int, înmes, întes, inrent (tenir)

86 AVEC AVOIR , où est  le  COD  ?  , Qu'est-ce qui est ....

87 J'ai mangé /?/ une pomme .  LE COD est placé après le verbe , 
Qu'est-ce qui est mangé? Je ne sais pas. PAS D'ACCORD

115 Verbes en eler  ou  eter : j'entends e è un l  ou  un t (nous jetons 
nous appelons) j'entends èè ll  ou  tt  : (je jette , j'appelle) SAUF 
acheter , haleter, peler, modeler, marteler, ciseler, geler je gèle 
tu achètes  il pèle 

88 Cette pomme, je l'ai mangée /?/. C'est la pomme que j'ai cueillie /?/ 
Le COD est placé avant le verbe, Qu'est-ce qui est mangé ou cueilli ? 
C'est la pomme, je peux répondre donc ACCORD

116 Verbes en yer :  y   ou  i    j'envoie    nous envoyons

117 Verbes en cer :  c    ou  ç   je lance   nous lançons

89 ACCORD  DU VERBE  avec le sujet  Apprends tes conjugaisons 118 Verbes en ger :  g  ou  ge  je mange  nous mangeons

  [ o ]  FORMES VERBALES  -  CONJUGAISON 119 Verbes en ier  uer  ouer  : je saluerai  tu nieras  il nouera

90 G1 (er) G2 (ir / nous...issons) G3 (ir , ire ,dre, tre , oir, oire ) 120 CONDITIONNEL PRESENT : rais  rais  rait  rions  riez  raient

91 PRESENT G1  e  ,  es , e , ons , ez , ent (je, tu,il , nous,vous,ils) 121 SUBJONCTIF PRESENT :  «     il faut que     »   je vienne

92 PRESENT G2  is , is , it , issons , issez , issent  (rougir) 122 PARTICIPE PRESENT en  ant , il est invariable , en  charmant

93 PRESENT G3   s , s , t , ons , ez , ent  (conduire, lire ,+ ...indre ) 123 ADJECTIF VERBAL  : il s'accorde  , ils sont charmants

94 PRESENT G3        ts , ts , t , ons , ez , ent          ( mettre) 124 Attention:  en se fatiguant    des travaux fatigants (verbes en guer)

95 PRESENT G3   ds , ds , d , ons , ez , ent  ( mordre) 125 Attention: en fabriquant       des fabricants  (verbes en quer)

96 PRESENT G3   x , x , t , ons, ez , ent ( vouloir, pouvoir)

97    '' G3  Certains verbes se conjuguent comme le G1 (cueillir)

126 Forme pronominale : je m'élance, tu t'élances, il s'élance, nous nous 
élançons , vous vous élancez, ils s'élancent

98 J'ai  /  Il  est  /  Tu es  /  être  ou avoir au  présent

99 Il faut qu'il ait  /  Il faut que j'aie, que tu aies / (subjonctif)

LF Livre de français : cherche le verbe conjugué à la fin du livre

100 Attention   é ou er ? Remplace par finir: il a fini  , il veut finir

101 PARTICIPE PASSE en  é  , en u  il a joué, il est venu

LB Livre de conjugaison  1: cherche le verbe dans la table des matières 2 
: reporte toi à la page où se trouve le modèle  de conjugaison 
3 : conjugue le verbe faux en te servant du modèle

102 PARTICIPE PASSE en i :  mets au féminin     COMMENT CORRIGER MA DICTEE OU MON TEXTE ?

a Une lettre écrite  è J'ai écrit

b Une lettre remise   è    J'ai  remis

c Une lettre salie      è J'ai sali

d Une lettre ouverte è J'ai ouvert

103 Tu hésites : é , er , ez , ais  ,   ait  ,  ai   ?    réfléchis

a J e peux écrire finir   è er    (on prononce é)

b J e peux écrire fini    è é       (on prononce é)

c Le sujet  est  vous      è ez      (on prononce é)

d C'est l'imparfait        è ais , ait , aient   (on prononce è)

     Chaque faute est signalée par un symbole : Accent (+) 
Usage (. ) Grammaire (l) et Conjugaison  (o) .

      Le symbole est placé juste sous ce qui est faux.

     Sous le symbole, la faute est codée avec un nombre.

     Cherche de quelle faute il s'agit et réfléchis avant de 
rectifier.

     La correction est parfois notée, ce qui te permet de 
rattraper une note trop basse.

e C'est le passé simple è ai        (on prononce é)                                  JE  NOTE  MES  PROGRES

104 IMPARFAIT  ais , ais , ait , ions , iez , aient        +         .         l          o  total

a Cas particuliers  verbes en cer   ..çais , ..çais,.. çait ,.. çaient 1

b Cas particuliers  verbes en ger ..geais , ..geait , geaient 2

c Cas particuliers  verbes en ier       ...iions     ...iiez                          3

d Cas particuliers  verbes en yer      ...yions    ...yiez 4

105 FUTUR         rai, ras, ra, rons, rez, ront 5

a Cas particuliers  verbes en ier , ouer , uer  , e muet  : je crierai 6

b Verbes en uyer  et oyer  le y se change en i  : j'essuierai 7

c Verbes en ayer  : y  ou  i  , je payerai  ou  je paierai 8

106 PASSE COMPOSE : être ou avoir au présent + participe passé è j'ai  chanté                          il est  revenu

107 PLUS QUE PARFAIT : être ou avoir à l'imparfait + PP è j' avais  chanté                    il était  revenu

108 FUTUR ANTERIEUR : être ou avoir au futur + PP è j'aurai  chanté                    il sera revenu

109 PASSE ANTERIEUR : être ou avoir au passé simple + PP è j'eus  chanté                        il fut  revenu

110 PASSE SIMPLE G1 :  ai , as , a , âmes , âtes , èrent 112 PASSE SIMPLE G3 :  is , is , it , îmes , îtes , irent  (écrire)

111 PASSE SIMPLE G2 :  is , is , it , îmes , îtes , irent Ecole de Mesves-sur-Loire  .             Reproduction autorisée et encouragée!


